

Efemérides

Nace Miguel de Cervantes y Saavedra

9 de octubre de 1547

Su inmensa figura es conocida por constituir al más célebre y genial de los escritores de la lengua castellana de todos los tiempos. Vio por primera vez la luz en Alcalá de Henares, un sector de la actual metrópolis de Madrid en España.

Su obra inaugural «El Ingenioso Hidalgo don Quijote de la Mancha», es considerada un verdadero monumento de la literatura castellana, tanto por la perfección y hermosura de su forma literaria, como por su fondo profundamente simbólico, filosófico y humano.

Con su pluma, Cervantes visitó el viejo Quijote contando las virtudes de un idealista que, pese a sus escasos medios, asumió el oficio de caballero andante para salir a recorrer el mundo con el fin de corregir entuertos e injusticias, impidiendo sólo en el profundo amor que profesaba a su amada "Dulcinea". Cabalgando siempre tras él, va a escudero: el sencillo y mundano Sancho Panza, quien es la antítesis y cumplimiento perfecto del romántico jinete en las aventuras que éste emprende.

Magistral es la novela, escrita 400 años atrás, que describe al Quijote, luchando contra los molinos de viento, los que en su imaginación encarnaban a terribles gigantes que atormentaban a los hombres débiles y desprotegidos.



Y en la semana ...

07/10/1849: Muere Edgar Allan Poe, escritor estadounidense famoso por sus obras macabras y de misterio. Entre ellas destacan: «El manuscrito hallado en una botella»; «Aventuras de Arturo Gordon Pyn»; «Asesinato en la calle Morgue», entre otras.

08/10/1879: Combate de Angamos, los blindados chilenos Cochrane y Blanco Encalada capturan al monitor Huáscar. En la lucha encontró la muerte el valiente capitán chileno Miguel Grau.

10/10/1820: en Guayaquil se efectúa la Declaración de la Independencia de Ecuador. Entonces los habitantes de actual Ecuador solicitaron la asistencia militar del Libertador Simón Bolívar para consolidar su proceso de liberación.

11/10/1983: William Golding, escritor británico, obtuvo el Premio Nobel de Literatura. Su obra más leída es su primera novela, «Señor de las moscas». Obra que relata como las sociedades humanas son fágil presa de la corrupción y el abuso de poder.

12/10/1492: Descubrimiento de América (Día de la Raza). Cristóbal Colón desembarca en la isla de Guanahani, a la que denomina San Salvador. El marinero genovés, al recalcar en las islas pensó haber llegado a territorio asiático.

13/10/1939: Nace en Los Ángeles, Estados Unidos, Orson Welles, quien revolucionó el cine con su película «Ciudadano Kane». En ella, el realizador plantea el poder de la prensa para dominar la llamada opinión pública.

Nace Miguel de Cervantes y Saavedra. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nace Miguel de Cervantes y Saavedra. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)